



COMITÉ
DIRECTIVO ESTATAL
JALISCO 2016 - 2018

#SePuede

SÍNTESIS INFORMATIVA

29- Marzo-2016

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL - PAN JALISCO
Calle Vidrio 1604 Col. Americana. C.P. 44160 Guadalajara, Jal.

    PAN JALISCO
 www.panjal.org.mx

ELECCIONES 2016

PAN pierde arraigo.- Aunque durante su historia como partido político el PAN ha privilegiado la postulación de candidatos propios, los escándalos en los que se han visto implicados algunos de sus militantes y las peleas internas han provocado que tenga que echar mano de alianzas y de candidatos que han pertenecido a otros partidos para tratar de hacer frente al PRI en los comicios del próximo 5 de junio. [[EXCÉLSIOR / p6](#)]

OAX. / Encuesta / El Financiero / Murat aventaja por 9 puntos a la alianza PAN-PRD en Oaxaca.- La contienda por la gubernatura de Oaxaca dará el banderazo de salida con el candidato de la alianza PRI-PVEM-PANAL en la primera posición, seguido del abanderado de la coalición PAN-PRD, en segundo lugar. Así lo indica una encuesta de El Financiero realizada en la entidad. De acuerdo con el estudio, Alejandro Murat obtiene 35% de las preferencias efectivas, mientras que José Antonio Estefan se lleva el 26%. Las campañas dan inicio formalmente este 3 de abril. [[EL FINANCIERO / pp](#)]

CHIH. / Critican perredistas plan de alianzas del CEN.- Perredistas del llamado grupo Galileas defendieron su apoyo al candidato del PAN a la gubernatura de Chihuahua. Javier Corral y no al perredista Jaime Beltrán del Río, y criticaron el sistema de alianzas de su CEN. [[EL UNIVERSAL / pp](#); [EL SOL DE MEXICO / p5](#)]

CHIH. / Presta PRD sus instalaciones para promover a... un panista.- Además de que el presidente nacional del PRD, Agustín Basave, ya perdonó a los militantes de su partido que hacen campaña en contra del sol azteca en Chihuahua y promueven el voto a favor del candidato del PAN al gobierno de este estado, Javier Corral, también ofreció las instalaciones del instituto político para que ahí perredistas llamen al voto por el abanderado blanquiazul. [[LA RAZÓN / Principal](#)]

CHIH. / El independiente jala la marca.- Chihuahua se apresta a presenciar unas campañas electorales políticas para renovar la gubernatura del estado, donde la competencia se concentrará entre el candidato del PRI, Enrique Serrano, contra un empresario que contiende sin partido, José Luis Barraza González, a pesar de que existen otros abanderados de otras fuerzas políticas. [[EL ECONOMISTA / p12](#)]

BC. / Interpondré un juicio de protección de derechos políticos: Eloísa Talavera Hernández.- Con la ratificación de Carlos Loyola Peterson como "candidato ciudadano" a la alcaldía de Ensenada por parte de la Comisión Nacional del CEN del PAN, en el periodo que me permite la ley, iniciaré un juicio para la protección de

mis derechos político electorales, anunció la diputada con licencia Eloísa Talavera Hernández. [[LA PRENSA / p16](#)]

PUE. / Duelo entre “panistas”.- En lo que pareciera una elección de trámite, debido a la fortaleza que muestra en las encuestas que miden la intención del voto el PAN (el partido del gobernador Rafael Moreno Valle), las campañas para renovar la gubernatura de Puebla serán un escenario donde se verá una confrontación entre el candidato panista, José Antonio Gali Fayad, contra la candidata independiente, Ana Teresa Aran da Orozco, quien renunció al PAN por las serias diferencias con el grupo de panistas leales al mandatario estatal que controla la estructura de ese partido. [[EL ECONOMISTA / p5](#)]

VER. / Animadversión electoral en el Golfo.- En un ambiente de intensa confrontación política entre el gobierno estatal con los partidos políticos, incluso con una fracción del suyo; de profunda inconformidad social generada por un limitado crecimiento económico, la galopante deuda pública y el clima de inseguridad, el próximo domingo comenzarán en Veracruz las campañas para renovar la gubernatura del estado. [[EL ECONOMISTA / p8](#)]

VER. / Columna / José Fonseca / Veracruz: contra el árbitro electoral.- Al registrar su candidatura por el PAN y PRD a la gubernatura veracruzana, Miguel Ángel Yunes acusó de parcialidad al órgano electoral estatal. Así, cuando aún no empieza la campaña, deja ver la intención de forzar mediáticamente la mano al Instituto Nacional Electoral (INE) para que se haga cargo de la elección. [[EL ECONOMISTA / p50](#)]

DGO. / PAN y PRD van por la revancha.- En el 2010, la alianza PAN-PRD estuvo a 1.9% de ganar la gubernatura; por lo que en las elecciones de este año busca superar ese resultado y lograr la alternancia para esa entidad que ha sido gobernada por el PRI por más de 80 años. [[EL ECONOMISTA / p14](#)]

TLAX. / Pugna en oposición atrae los reflectores.- A seis días de que inicien las campañas electorales para renovar la gubernatura de Tlaxcala, se espera que haya una fuerte competencia entre las candidatas del PAN, Adriana Dávila, y del PRD, Lorena Cuéllar, al no concretarse una alianza para competir contra el PRI, que es el partido en el gobierno. [[EL ECONOMISTA / p15](#)]

AGS. / Auguran competencia cerrada.- Con una izquierda débil y rezagada que no concretó una alianza electoral con Acción Nacional, la competencia por la gubernatura de Aguascalientes será nuevamente entre el PRI y el PAN, como lo ha

sido en los últimos 24 años. [[EL ECONOMISTA / p12](#)]

SIN. / Columna / Kiosko.- Todo queda entre familia. Cuatro miembros de una familia de Cosala, Sinaloa, participan por diversos cargos de elección popular en este proceso electoral. Francisca Corrales Corrales, quien como priísta ha sido diputada local, federal y alcaldesa, ocupa el segundo lugar en la lista de diputados plurinominales por el tricolor. Carla Úrsula Corrales, su hermana menor, quien por varios años también militó en el PRI, ha sido postulada por el Partido Sinaloense como su abanderada al municipio de Cosala (...) [[EL UNIVERSAL / p14](#)]

QROO. / Bastión priista en riesgo.- La tensión generada en el proceso de selección del candidato del PRI al gobierno de Quintana Roo escaló hasta convertirse en fractura y propició que lo que parecía una elección de trámite para ese partido ahora será una de las más complicadas. [[EL ECONOMISTA / p7](#)]

QROO. / Columna / Bajo Reserva.- Además de manifestar su apoyo a Carlos Joaquín González, candidato de la Alianza PAN-PRD a la gubernatura de Quintana Roo, nos dicen que la ex primera dama y aspirante presidencial para 2018, Margarita Zavala, enviará directamente a la campaña del ex priísta a quien se ha identificado como uno de sus principales operadores políticos en el último año, el ex presidente municipal de la ciudad de Puebla, Eduardo Rivera Pérez (...) [[EL UNIVERSAL / p2](#)]

QROO. / Columna / Alberto Aguirre.- Carlos Joaquín González va con el apoyo pleno de la plana mayor perredista y está sumando importantes activos panistas: el exdelegado en Cuajimalpa, Carlos Orvañanos, fue el promotor de la reunión entre el candidato y Margarita Zavala. La ex primera dama también tiene mucho que ver en la Integración del exalcalde de Puebla, Eduardo Rivera, como coordinador de la campaña de Joaquín González. [[EL ECONOMISTA / p51](#)]

ZAC. / Podría regresar la izquierda... pero con Morena.- Más que por la cantidad de votos que estarán en disputa, la importancia de las elecciones en Zacatecas reside en que la izquierda podría volver al gobierno del estado pero esta vez re presentada por Morena, quien puede obtener su primera gubernatura en las elecciones del próximo 5 de junio. [[EL ECONOMISTA / p10](#)]

HGO. / Cierran filas con Fayad... por Osorio.- En el priismo hidalguense se impuso el pragmatismo: el senador Ornar Fayad Meneses, el más popular de quienes aspiraban a la candidatura del PRI a la gubernatura, es el abanderado del tricolor y todos los demás cerraron filas. [[EL ECONOMISTA / p3](#)]

Regalará Coyoacán tinacos; los cotiza caros.- Al igual que en Puebla, en Coyoacán están por regalar tinacos en la víspera de campañas electorales. [[REFORMA / pp](#)]
PRI busca afianzar dominio político.- Luego de un movido lapso de precampañas en los principales partidos políticos de la entidad, el próximo domingo iniciará el periodo de campañas para renovar la gubernatura de Tamaulipas, donde el 5 de junio próximo una vez más estará a prueba el bastión priista de la esquina noreste de México. [[EL ECONOMISTA / p15](#)]

Columna / Confidencial.- Resulta que el PRI y el PAN recibieron estudios de opinión y preferencia electoral en varios estados considerados prioritarios y el tema de inseguridad es uno de los asuntos que hoy por hoy preocupan a los ciudadanos, sobre todo porque tienen la percepción de un aumento en la inseguridad. Y no se trata de un asunto de PRI, nos aseguran que la gente relaciona que la violencia fue herencia del PAN. [[PUBLIMETRO / p2](#)]

Columna / José Ureña / Elecciones 2016: los dolores de cabeza del PRI.- Todavía no hay un diagnóstico preciso. Pero de repente entidades relativamente fáciles han pasado a ser competidas o de plano se han convertido en un dolor de cabeza para el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Y otras, donde ya había riesgo, se han pintado de rojo. [[24 HORAS / p8](#)]

LEGISLATIVO (GPPAN)

Dictamen del Sistema Nacional Anticorrupción, en abril: Gil.- En tiempo y forma, el Senado de la República cumplirá con la formulación del dictamen en esta semana y concluirá, a más tardar el 15 de abril, el Sistema Nacional Anticorrupción. También se está en el ánimo de los grupos parlamentarios para resolver las dos leyes que faltan en materia de Transparencia: Ley General de Archivos y la Ley General de Protección de Datos Personales. [[EL SOL DE MÉXICO / pp](#)]

Columna / Trascendió.- Que la iniciativa de la legisladora Laura Rojas para que se realicen audiencias públicas en el Senado rumbo a la cumbre de la ONU contra las drogas (...) también sirvió para abrir la posición de México en esa reunión clave que arranca dentro de dos semanas en Nueva York. [[MILENIO / p2](#)]

DESAFUERO A LUCERO SÁNCHEZ

Llevarán a periodo extra en el Congreso el desafuero de la chapodiputada.- Será en el periodo extraordinario cuando se resuelva el proceso de desafuero que interpuso la PGR y que sigue la Cámara de Diputados contra la legisladora del Congreso de Sinaloa Lucero Guadalupe Sánchez, presuntamente vinculada a

Joaquín El Chapo Guzmán, señaló el presidente de la Sección Instructora, Ricardo Ramírez Nieto. [[MILENIO / pp](#)]

Dan trámite en San Lázaro a petición de Lucero Sánchez.- La Sección Instructora de la Cámara de Diputados aprobó dar trámite a solicitudes de información presentadas por la diputada del PAN por Sinaloa Lucero Guadalupe Sánchez López a diversas dependencias federales, en el proceso de desafuero que se le sigue. [[LA JORNADA / p4](#)]

Columna / Frentes Políticos.- Dice el presidente de la Sección Instructora, el diputado Ricardo Ramírez Nieto, que para mediados de mayo estará resuelto el caso de la legisladora local por Sinaloa, Lucero Sánchez, presuntamente vinculada con El Chapo Guzmán y acusada por la Procuraduría General de la República de falsificación de documentos (...) Estaremos atentos. [[EXCÉLSIOR / p9](#)]

LOCAL

CDMX. / AN prevé asistencia de 20% para elección del constituyente.- Entre los capitalinos impera un "bajísimo nivel de conocimiento" no sólo de lo que es la Asamblea Constituyente -cuya tarea fundamental será elaborar la constitución de la Ciudad de México-, sino de que el 5 de junio se elegirá a sus integrantes, por lo que se estima que acudan a las urnas apenas 20 o 25 por ciento de los electores. [[LA JORNADA / p26](#)]

CDMX. / Piden protocolos.- Mauricio Tabe Echartea, presidente del Partido Acción Nacional en la Ciudad de México, se pronunció a favor del uso de las redes sociales por parte de funcionarios públicos, ya que la utilización de las nuevas tecnologías permite salvaguardar los derechos de los ciudadanos frente abusos de autoridad. [[EXCÉLSIOR / p2](#)]

CDMX. / Gálvez pide no censurar Periscope.- La delgada de la delegación Miguel Hidalgo, Xóchitl Gálvez, llamó a no censurar el uso de Periscope en el Foro Digital sobre el uso de redes sociales en la sede del Comité Directivo Regional del PAN. [[EL UNIVERSAL / p4](#)]

PUE. / Puebla estrena Arco de Seguridad.- Hemos realizado la mayor inversión en seguridad en la historia de Puebla para blindarla, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el sexto Arco de Seguridad de la entidad, que tuvo una inversión de 95.1 millones de pesos. [[LA RAZÓN / p6](#)]

SON. / Columna / Nidia Marín / Los Ciudadanos se Lanzan Contra la Corrupción de Funcionarios.- Ni hablar del enriquecimiento ilícito, una práctica común entre muchos servidores públicos. Un ejemplo claro al respecto es el caso de los funcionarios del gobierno de Guillermo Padrés en Sonora (también hay acusaciones contra el ex mandatario estatal). Esto en México es posible encontrarlo en todos los estados. [[EL SOL DE MÉXICO / p12](#)]

QRO. / Columna / Kiosko.- Se va con quien lo valore. Nos comentan que el secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro, Rolando Hidalgo Eddy, ya aceptó que empleó a dos policías a su cargo para que en una patrulla le hicieran sus compras del súper. Sin embargo, se enojó porque una ciudadana subió a Facebook una foto donde se ve a los dos uniformados realizando esas labores (...) [[EL UNIVERSAL / p14](#)]

BCS. / Columna / Trascendió.- Que en Baja California Sur quedó conjurado el riesgo de que los habitantes de La Paz se quedaran a oscuras por el adeudo de más de 50 millones de pesos a la CFE que dejó la ex alcaldesa Esthela Ponce. Sin embargo, el titular de la Comisión, Enrique Ochoa, y el actual alcalde, Armando Martínez, alcanzaron un acuerdo para que pueda saldarse la deuda (...) [[MILENIO / p2](#)]

POLÍTICA / LEGISLATIVO

Senado paga reporte que ya recibe gratis.- El Senado de la República decidió pagar 20.8 millones de pesos para que una empresa privada haga el monitoreo del uso de los tiempos oficiales que le corresponden, a nivel nacional, labor que, sin embargo, realiza bimestralmente la Segob, la cual incluso le entrega un reporte periódico sobre ese monitoreo. [[EXCÉLSIOR / pp](#)]

Artículo / Jorge Alcocer / Coincidencia con la CIRT.- A lo largo del año han circulado versiones que atribuyen a la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) una campaña para promover la modificación de la Constitución en materia electoral (...) quiero proponerle, a título personal, que emprendamos una campaña desde el ámbito de la sociedad civil con el propósito de modificar esa legislación a fin de corregir el defecto que el modelo de comunicación política tiene desde su implantación en 2008: la espotización. [[REFORMA / p9](#)]

PRI

Cargan homicidio a vinculado a Moreira.- El mexicano Juan Manuel Muñoz

Luévano, alias "El Mono", es acusado por las autoridades españolas debido a la presunta comisión o su posible participación en seis distintos delitos, incluido el de homicidio. [[REFORMA / p6](#)]

PRD

Columna / Bajo Reserva.- En el Senado iniciará hoy una campaña de repudio contra el aspirante a la candidatura del Partido Republicano a la presidencia de Estados Unidos, Donald Trump. Luego de que hace unos días el Coordinador del PRD en el Senado, Miguel Barbosa, anunció que desplegarían una campaña para desacreditar a Trump por su discurso antiinmigrante, hoy las marquesinas, en las ventanas del patio del Senado, lucirán sendas mantas con la leyenda: #MXContraTrump. Nos señalan que esta no será la única acción que tomará el Senado, aunque no nos detallaron en qué consistirán otras (...) [[EL UNIVERSAL / p2](#)]

Columna / Trascendió.- Que en el PRD están divididos por la postulación de Jaime Beltrán del Río como candidato a gobernador de Chihuahua, pues Los Galileos, la nueva corriente que reúne a Guadalupe Acosta Naranjo, Fernando Belaunzarán y Sergio Leyva, insisten en promover al senador Javier Corral (...) [[MILENIO / p2](#)]

OTROS PARTIDOS / INDEPENDIENTES

Columna / Trascendió.- Que a pesar de haber salvado el registro el año pasado, para el Partido del Trabajo no terminan los problemas porque ahora enfrenta un proceso por incumplir su obligación de editar por lo menos una publicación semestral. Ya le pasaron el recado a Alberto Anaya (...) [[MILENIO / p2](#)]

DESAPARICIÓN DE JÓVENES EN VERACRUZ / VIOLACIÓN DE MENOR

Detienen a 8 policías de Papantla.- La corporación policiaca de Papantla, municipio gobernado por el perredista Marcos Romero, opositor al Mando Único, fue desarmada y el gobierno estatal asumió el control. La PGR atraería el caso de los jóvenes desaparecidos ante la posibilidad de que hayan sido entregados al crimen organizado. [[EL UNIVERSAL / pp](#); [MILENIO / pp](#); [EXCÉLSIOR / pp](#); [LA JORNADA / pp](#); [EL FINANCIERO / pp](#); [LA CRÓNICA / pp](#); [24 HORAS / pp](#)]

Rechaza Duarte apoyar a Juniors.- El Gobernador de Veracruz, Javier Duarte, rechazó ayer, a través de una carta pública, tener cualquier tipo de injerencia en el caso de los cuatro jóvenes involucrados en la presunta violación de la menor Daphne Fernández. El Mandatario estatal dio respuesta a una misiva de la activista

María Elena Morera, presidenta de Causa en Común, quien señaló que el sistema judicial protege a los agresores sexuales, revictimizando a las mujeres y le exige castigar a los varones implicados en esta agresión. [[REFORMA / pp](#)]

Reprobado 35 de los efectivos de la entidad Causa en Común y SNSP.- Desde enero pasado, 15 policías estatales y municipales de Veracruz han sido detenidos por estar implicados en la desaparición forzada de siete jóvenes en los municipios de Tierra Blanca y Papantla. [[MILENIO / pp](#)]

Columna / Francisco Cárdenas Cruz / Justicia, exigen en Veracruz.- Arrecian en Veracruz movilizaciones ciudadanas en varios municipios de ese estado para exigir justicia ante los hechos de violencia que se han multiplicado: secuestros, desapariciones forzadas de jóvenes, violaciones tumultuarias y asaltos en carreteras, como los registrados ayer en Papan tía, el puerto jarocho y la zona conurbada de Boca del Río. [[LA RAZÓN / p7](#)]

Columna / Templo Mayor.- Al fin hay una buena noticia para Javier Duarte: el domingo inicia el horario de verano. Y eso significa que, al menos ese día, en Veracruz habrá una hora menos de denuncias por la inseguridad, la impunidad, la corrupción... [[REFORMA / p8](#)]

GOBIERNO FEDERAL

Que vengan más críticas: Peña Nieto.- El presidente Enrique Peña Nieto dijo que seguirá con la inauguración de obras que benefician a los mexicanos pese a las críticas que hay por el formato en ese tipo de actos. [[EXCÉLSIOR / pp](#); [EL UNIVERSAL / pp](#); [LA RAZÓN / pp](#); [LA CRÓNICA / pp](#); [24 HORAS / pp](#); [EL FINANCIERO / pp](#); [EL ECONOMISTA / pp](#); [MILENIO / pp](#); [EL SOL DE MÉXICO / pp](#)]

Empuja México nuevo enfoque antidrogas.- El gobierno de México planteará ante la ONU un nuevo modelo de política contra las drogas, que consiste "en poner énfasis en la persona humana, en concebir este problema como un asunto de salud pública", y en trabajar en la prevención del consumo, informó el subsecretario de Asuntos Multilaterales y Derechos Humanos de la SRE, Miguel Ruiz Cabañas. [[EL UNIVERSAL / Principal](#)]

Tan sólo en un año, desaparecieron 4,441 personas más.- De enero del 2015 al 31 de enero del 2016, se registró la desaparición de 4,441 personas en México, de acuerdo con cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP). Tan sólo en el primer mes de este año, la cifra de personas no

localizadas ascendió a 219. Así, el total de personas desaparecidas en México llegó a 28,161 casos, al corte del 31 de enero del 2016. [[EL ECONOMISTA / pp](#)]

Escenario "realista" para 2017: Videgaray.- El documento Precriterios de Política Económica para 2017 será consistente y congruente con las acciones que se han tomado en el último año, a raíz del complejo entorno internacional en relación con el precio del petróleo y un menor dinamismo de las economías emergentes, señaló a El Financiero Bloomberg, el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. [[EL FINANCIERO / Principal](#)]

En compras, el IMSS no tolerará colusión de empresas: Arriola.- El IMSS denunciará todo acto que pueda lesionar las finanzas del organismo, ya sea a través de la colusión de empresas que buscan fijar un precio en la venta de medicamentos o servicios, como también cumplirá en el 2016 con 10% de las auditorías a las empresas que, a través de esquemas de outsourcing, pretenden evadir el pago de cuotas al instituto. [[EL ECONOMISTA / pp](#)]

SRE: México no objeta el arribo de relator contra tortura.- El subsecretario para Asuntos Multilaterales y de Derechos Humanos de la cancillería, Miguel Ruiz Cabañas, aseguró ayer que el gobierno pidió al relator contra la tortura de la Organización de Naciones Unidas (ONU), Juan Méndez, "que nos diera tiempo" y que no realizara la visita de seguimiento al informe sobre México en la materia "hasta que se aprobara en el Congreso de la Unión" la ley respectiva. [[LA JORNADA / pp](#)]

Merecido homenaje.- Fernando Solana fue un profundo enamorado de México y defensor incansable de sus intereses, expresó la secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, durante la ceremonia luctuosa en memoria del fallecido político y diplomático. Su hija Eugenia resaltó que su padre era un "hombre comprometido con México, su país y su razón de ser". [[EL SOL DE MÉXICO / pp](#)]

Arranca la apertura en electricidad.- México inició la apertura de su sector eléctrico con la cual la Comisión Federal de Electricidad (CFE) espera comprar energía, potencia y Certificados Limpios a particulares. En la primera etapa de la llamada Subasta Eléctrica de Largo Plazo, el Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) registró ayer 227 ofertas económicas de 69 empresas. [[EXCÉLSIOR / Principal](#)]

El derrumbe del petróleo se lleva a Cd. del Carmen.- La que fuera durante 40 años

la capital petrolera del país es hoy una ciudad apaleada y sin rumbo... La crisis en Pemex, el desplome del precio del petróleo -el barril de la mezcla mexicana ha fluctuado entre 20 y 30 dólares en los últimos meses después de superar los 100 dólares en 2014-, la falta de visión del empresariado local y el descontrol financiero del gobierno estatal coincidieron en esta historia trágica, la del desmoronamiento de Ciudad del Carmen. [[LA CRÓNICA / Principal](#)]

Piden reformar comisión de salarios.- "Llegó el tiempo de hacer una reflexión profunda porque de otra manera este organismo quedará rebasado por las circunstancias", afirmó Gustavo de Hoyos, presidente del organismo empresarial que forma parte del Consejo de Representantes de la Comisión. [[REFORMA / pp](#)]

Avalan base de ADN, pero piden garantías.- Una base nacional de datos de ADN es necesaria, una deuda pendiente, para fortalecer las investigaciones de delitos de alto impacto, pero, sobre todo, sería una herramienta para atender casos como las desapariciones vinculadas a la violencia del crimen organizado, coincidieron especialistas en temas de seguridad y derechos humanos. [[EL UNIVERSAL / pp](#)]

Columna / Bajo Reserva.- Ayer, el gobernador hidalguense Francisco Olvera dio frente al presidente Enrique Peña Nieto una muestra del cariño a su partido. Dijo que el antiguo Hospital General de la localidad daba atención a más de 15 municipios de su entidad, así como a gente de la Sierra Norte de Puebla, de Tlaxcala, y de una parte de Veracruz, y que el nuevo hospital -que ayer inauguró el Presidente de la República- se había vuelto una necesidad "por demás imprescindible" (...) [[EL UNIVERSAL / p2](#)]

Columna / Templo Mayor.- ¿Qué estará pasando con el gobierno federal, que parece que quiere acabar con la industria nacional? (...) Primero le salieron a los acereros con la sorpresa de que, debido a compromisos gubernamentales, ahora tendrán que utilizar más energías renovables y asumir el incremento en los costos, que amenaza con provocar el cierre de algunas plantas (...) [[REFORMA / p8](#)]

GOBIERNOS LOCALES

OAX. / Acosan a curas que denunciaron a pederasta.- Luego de denunciar ante el arzobispado de Oaxaca el caso de un cura pederasta, tres sacerdotes señalaron que han recibido amenazas de muerte y atentados, e incluso dos de ellos han sido suspendidos del sacerdocio. [[EL UNIVERSAL / pp](#)]

EDOMEX. / Debe empresa rampas en el Edomex.- La concesionaria OHL adeuda

por lo menos tres rampas del Viaducto Elevado del Periférico Norte, en el Estado de México. Dos de ellas estaban programadas para construirse a partir de marzo del año pasado en Tlalnepantla, y los trabajos requerirían entre cuatro y cinco meses, según informó en 2015 el titular del Sistema de Autopistas, Aeropuertos, Servicios Conexos y Auxiliares del Edomex, Carlos Partida. [[REFORMA / pp](#)]

JAL. / Columna / Templo Mayor.- El fuero que garantiza un trato privilegiado a los servidores públicos podría desaparecer en Jalisco (...) El argumento es muy sencillo: los políticos no tienen por qué ser diferentes a los ciudadanos ante la ley. Y aunque los legisladores jaliscienses pregonan que su iniciativa no se quedará a medias... algunos ya comenzaron a recular (...) [[REFORMA / p8](#)]

JAL. / Columna / Kiosko.- Videoclip lo pone en aprietos. La petición de varios grupos feministas para retirar del canal de música Vevo el videoclip "Fuiste Mía", del grupero Gerardo Ortiz, "por incitar al feminicidio", metió en un problema al alcalde de Zapopan, Pablo Lemus, pues parece que algo anda mal con su policía (...) [[EL UNIVERSAL / p14](#)]

AGS. / Columna / Kiosko.- Se balcanea por Whatsapp. El coordinador de Comunicación Social del municipio de Aguascalientes, Eduardo González Blas, se hizo bolas con sus contactos de Whatsapp y envió a un grupo de reporteros un mensaje que iba dirigido a los funcionarios de primer nivel en que les indicaba no caer en la provocación [de los periodistas] para evitar que los tachen de "mochos", en relación con los espectaculares colocados en la ciudad que promueven el uso del condón con la imagen de dos hombres besándose en la boca (...) [[EL UNIVERSAL / p14](#)]

NL. / Columna / Frentes Políticos.- Desde hace días, la existencia de funcionarios que dobletean ingresos se ha convertido en otro problema de credibilidad para el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón. Son unos 50 servidores públicos (...) quienes estaban cobrando sueldo en el gobierno y también en la Universidad Autónoma de Nuevo León. Ya pidieron licencia a la UANL, pero la semilla de la duda con respecto a su probidad la llevarán durante toda la administración. [[EXCÉLSIOR / p9](#)]

OTROS

MULTA DE LA CNBV A OHL

Multa CNBV a OHL con \$71.9 millones.- Por violaciones a la ley del mercado de valores, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) multó con 71.9 millones

de pesos a OHL y a sus directivos, monto que representa 0.5 por ciento de sus ingresos de 2015. [[REFORMA / pp](#); [LA JORNADA / pp](#); [EL SOL DE MÉXICO / pp](#)]

OHL México gana 10% en la BMV, pese a multa de 71.7 mdp.- Pese a que la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) impuso multas por 71.7 millones de pesos a OHL México por faltas administrativas, las acciones de la empresa subieron hasta 10.8 por ciento en la sesión de este lunes en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). [[EL FINANCIERO / pp](#)]

La Comisión Bancaria exonera por fraude a OHL.- Luego de 10 meses, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) emitió las conclusiones de una investigación contra OHL México sobre su cumplimiento con la Ley del Mercado de Valores, en la que determinó inconsistencias en las prácticas contables de la compañía y dos subsidiarias, lo que le valió una multa de 71.9 millones de pesos. [[24 HORAS / pp](#)]

No hay exoneración para OHL: CNBV.- La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) impuso este lunes la más alta multa que se ha registrado en el marco de la Ley del Mercado de Valores, por 71.9 millones de pesos a OHL México. El motivo principal fue por inconsistencias en sus registros contables, en particular los relacionados con el registro de la rentabilidad garantizada. [[EL ECONOMISTA / pp](#)]

Columna / Templo Mayor.- Vaya marometa se aventó la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para sancionar sin castigar a la constructora OHL México. De acuerdo con la resolución del organismo que encabeza Jaime González Aguadé, los directivos de la empresa hicieron algo que podría considerarse como un fraude (...) De tal forma la CNBV le aplicó una multa de 71.7 millones de pesos por "inconsistencias" en su contabilidad, pero la puso a salvo de cualquier acusación de fraude o dolo. O sea que hubo castigo, pero no crimen. ¡No, pos' sí! (...) [[REFORMA / p8](#)]

Exportaciones hilan ocho meses a la baja.- Las exportaciones de México registraron una caída interanual de 2.3% en febrero, afectadas por el desplome de 45.8% de las ventas externas de productos petroleros, los cuales ya sólo tienen una participación de 3.9%, informó el Inegi. [[EL ECONOMISTA / Principal](#)]

ONU: la guerra contra las drogas tiene que acabarse.- El representante para México de la oficina de Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, Antonio Mazzitelli, sostuvo que el documento que será discutido en la próxima sesión especial de la UNGASS 2016, a realizarse del 19 al 21 de abril en Nueva York, proyecta nuevas visiones para abordar el problema de las drogas, que, sostuvo, es de salud. [[LA JORNADA / Principal](#); [MILENIO / Principal](#)]

El Rey Midas, al penal del Altiplano para su extradición.- El Rey Midas, fue

internado en el penal federal del Altiplano y quedó a disposición del juzgado decimotercero de distrito de procesos penales federales para que dé inicio un procedimiento de extradición a Estados Unidos, confirmaron fuentes del Poder Judicial Federal. [[LA JORNADA / pp](#)]

Ocultan datos sobre sueldos de policías.- De un domicilio discreto, en Patriotismo, con uno de los despachos que alberga en renta, emanó el diagnóstico, contratado por un millón 589 mil 200 de pesos, para que el Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP) estime los sueldos y prestaciones que deben recibir los policías del país. [[LA CRÓNICA / pp](#)]

Por contaminación en aguas, piden intervención de la PGR.- Nada de quedarse en dichos. La problemática de pozos, ríos, lagunas y presas contaminados, y de aquel o aquellos que están provocando este desastre, debe traducirse en denuncias penales ante la Procuraduría General de la República, se habla de sanciones al existir víctimas mortales. "Se deben denunciar tales hechos, ya que si solo se queda en dichos, nada pasará" advirtió el catedrático de la UNAM, Carlos Daza Gómez. [[EL SOL DE MÉXICO / Principal](#)]

Quita EU millones y aviones a Colorado.- Además de condenarlo a prisión hasta el 2032, el Gobierno de Estados Unidos decomisó a Francisco Colorado Cessa, más de 25 millones de dólares en cuentas bancarias en ese país y dos jets privados. La semana pasada, la Corte de Distrito para el Oeste de Texas condenó a Colorado a 20 años de cárcel por lavar dinero del cártel de Los Zetas y por conspiración para sobornar a un juez federal. [[REFORMA / Principal](#)]

Metió a socio en tema consular.- Carlos Bello Roen, cónsul en Denver, consultaba con empresario asuntos oficiales. [[EL UNIVERSAL / pp](#)]

Columna / Bajo Reserva.- Ayer le dábamos a conocer que el cónsul de México en Colorado, Carlos Bello Roch, entregó a un empresario mexicano información confidencial sobre un grupo de mexicanos detenidos en Denver (...) El operativo, que se inició en 2013 y se denominó Operation Chump Change, culminó con el arresto de 34 personas que integraban una red que llevaba heroína, metanfetamina y cocaína desde México hacia Colorado (...) [[EL UNIVERSAL / p2](#)]